
 

PROVINCIA DI ORISTANO 

Settore Affari Generali 
Servizio Amministrativo, Programmazione, Partecipate, Programmi Comunitari, Affari Legali e Contenzioso. 
Ufficio Rete scolastica e welfare 

 

1 

Conferenza provinciale 
per la programmazione della rete scolastica e dell’offerta formativa  

anno scolastico 2024/2025 
(incontro del 7 novembre 2023) 

 
Verbale di sintesi degli interventi 

 

Il giorno 7 novembre 2023 alle ore 10:00 presso la sala consiliare della Provincia di Oristano si è riunita la 
Conferenza Provinciale convocata dall’Amministratore Straordinario dott. Torrente, per l’esame delle 
proposte pervenute e delle soluzioni individuate ai fini della predisposizione del Piano della rete scolastica e 
dell’offerta formativa per l’anno scolastico 2024/2025, convocata con prot. n. 19932 del 26 ottobre 2023. 

Sono stati convocati: 

- L’Ufficio scolastico provinciale 

- I Comuni e le Unioni di Comuni della Provincia  

- Gli Istituti Scolastici del I e II ciclo di istruzione 

- Le Organizzazioni sindacali e le Organizzazioni datoriali della Provincia 

L’incontro con i componenti la Conferenza Provinciale è presieduto dall’Amministratore Straordinario della 
Provincia dott. Massimo Torrente. 

Ai fini di una eventuale necessità di supporto tecnico al tavolo, partecipano anche la Dirigente del Settore 
Affari Generali Provincia di Oristano, Dott.ssa Anna Paola Maria Iacuzzi e la Dott.ssa Manuela Obinu, 
Responsabile del Servizio “Amministrativo, Programmazione, Partecipate, Programmi Comunitari, Affari 
Legali e Contenzioso”, nonché dell’Ufficio “Rete scolastica e welfare”. 

Sono presenti: 

▪ i seguenti rappresentanti delle Unioni di Comuni: 

UNIONE DI COMUNI NOME COGNOME RUOLO 

Alta Marmilla Maria Anna Camedda Presidente 

   

 

▪ i seguenti rappresentanti dei Comuni: 

COMUNE  NOME COGNOME RUOLO 

Baratili San Pietro Giannantonio Madau Vicesindaco 

Baratili San Pietro Matteo Filindeu Assessore 

Arborea Davide Rullo Vicesindaco 

Riola Sardo Lorenzo Pinna  Sindaco 

Riola Sardo Maria Rosina Lochi Assessore 

Sedilo Salvatore Pes Sindaco 

Baradili Maria Anna Camedda Sindaco 

San Nicolò d’Arcidano Davide Fanari Sindaco 

Ales Francesco Mereu Sindaco 

Ghilarza Stefano Licheri Sindaco 



 

PROVINCIA DI ORISTANO 

Settore Affari Generali 
Servizio Amministrativo, Programmazione, Partecipate, Programmi Comunitari, Affari Legali e Contenzioso. 
Ufficio Rete scolastica e welfare 

 

2 

San Vero Milis Luigi Tedeschi Sindaco 

Abbasanta Patrizia Carta Sindaco 

Abbasanta Alessandra Manca Assessore  

Oristano Roberta Fais Resp. di servizio  

Oristano  Massimiliano Sanna Sindaco 

Santa Giusta Andrea Casu Sindaco 

Palmas Arborea Emanuele Cadoni Sindaco 

Terralba Roberta Cicu Assessore 

Allai Antonio Pili Sindaco 

Zeddiani Efisio Maria Carta Assessore 

Ula Tirso Danilo Cossu Sindaco 

Laconi Salvatore Argiolas Sindaco 

Cabras Andrea Abis Sindaco 

Pompu Moreno Atzei Sindaco 

Marrubiu Luca Corrias Sindaco 

 

▪ i Seguenti Rappresentanti degli Istituti Scolastici: 

ISTITUTO NOME COGNOME RUOLO 

I.T.I.S Othoca Franco Frongia Dirigente scolastico 

I.C Marrubiu Marina Enna Dirigente scolastico 

I.C n. 1 Oristano Antonina Caradonna Dirigente scolastico 

I.C Cabras Paolo Figus Dirigente scolastico 

I.C Mogoro Tullio Corona Dirigente scolastico 

CPIA n. 4 Oristano Antonello Cossu Delegato 

I.C Samugheo Serafino Piras Dirigente scolastico 

I.C Ales Annalisa Frau Dirigente scolastico 

I.M. B. Croce Salvatore Maresca Dirigente scolastico 

 
 
 

▪ i seguenti rappresentanti delle Organizzazioni sindacali e datoriali:  
 

ORGANIZZAZIONE NOME E COGNOME RUOLO 

Snals - Confsal Luciano Cariccia Segretario provinciale 

Gilda Pino Ciulu Dirigente 

Anief Giacomo Cuscunà Delegato 

Anquap Rita Pirosu Presidente provinciale 

Anquap Marco Piras Vicepresidente 

CISL scuola Oristano Elena Aroffu Segretario provinciale 

Comitato diritto allo studio Tiberio Lilliu Membro 

Comitato diritto allo studio Francesco Ciolu Membro 

FLC CGIL Antonello Cossu Segretario 
 

Si riporta a seguire la sintesi degli interventi e delle osservazioni, secondo l’ordine di intervento. 

Apre la seduta l’Amministratore Straordinario della Provincia Dott. Massimo Torrente che illustra le novità 
recenti che riguardano, innanzittutto, i procedimenti contro il Decreto interministeriale promossi nanti i TAR 
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e in particolare l’esito espresso dal TAR Campania in accoglimento del ricorso della Regione Campania, nonché 
il rinvio al 21 novembre per la decisione di merito nel procedimento promosso dalla Regione Puglia nanti il 
TAR Lazio, che non ha accolto la richiesta di sospensiva. Infine, informa i presenti sull’avvenuta approvazione 
da parte della Città metropolitana di Cagliari del Piano di dimensionamento scolastico e dell’offerta formativa 
per l’anno 2024-2025, nel quale si confermano tutte le autonomie attuali, senza alcun accorpamento. 

Massimiliano Sanna, Sindaco della città di Oristano, illustra le risultanze dell’incontro tenutosi il 3 novembre 
con i Presidenti delle Unioni dei Comuni della Provincia, da cui è scaturito un documento unitario, che 
respinge in toto le linee guida provvisorie regionali e, al contempo propone e suggerisce: 

- il mantenimento delle attuali autonomie didattiche presenti nella Provincia; 

- il rigetto di accorpamenti da 1.200/1.300 alunni ai fini di una didattica di qualità; 

- l’istituzione di un Tavolo tecnico permanente provinciale che monitori e valuti tutti gli aspetti che 

incidono sulla qualità e sull’organizzazione dei servizi di istruzione; 

- l’adozione di una legge regionale che colmi le lacune organizzative e finanziarie della scuola e salva-

guardi le specificità territoriali della Regione; 

- il riconoscimento della specificità linguistica e il conseguente inserimento della lingua sarda all’in-

terno dell’offerta formativa; 

- un incontro con l’Assessore competente ed il Presidente della Regione prima di giungere ad una de-

cisione definitiva in merito al dimensionamento scolastico. 

Conclude esprimendo la soddisfazione per il risultato raggiunto e il ringraziamento alle parti sociali ed 
istituzionali che hanno collaborato alla redazione del documento e auspica un confronto anche con la 
Regione, anche in seguito agli esiti delle altre conferenze Provinciali sarde, per definire, congiuntamente, le 
sorti della rete scolastica regionale. 

L’Amministratore Straordinario della Provincia ricorda ai presenti che in conferenza regionale l’Assessore 
disse chiaramente che, in assenza di decisioni da parte dei territori, la Regione provvederà di conseguenza 
con i tagli imposti dalla norma nazionale.  

Massimiliano Sanna, Sindaco di Oristano, esprime l’augurio che la Regione senta i territori prima di assumere 
qualsiasi decisione, tanto più che si sta delineando una diffusa reazione contraria alle linee guida, come 
espresso anche dalla Conferenza Provinciale di Sassari, che ha rigettato i tagli. 

Il Sindaco di Cabras, Andrea Abis, esprime la sua soddisfazione per la risposta politica esitata nel documento 
unitario da trasmettere alla Regione con il quale si è preso coscienza che questo taglio non si poteva accettare. 
Il procedimento avviato dalla Provincia ha aperto un importante momento di riflessione con il territorio e le 
parti istituzionali e sociali. Osserva che la Regione, pur con le scelte contenute nelle linee guida si è resa 
disponibile a cercare strade meno gravose. Sottolinea che il rifiuto e la sospensione richiesti nel documento 
unitario sono frutto della consapevolezza dei problemi (spopolamento, denatalità, dispersione scolastica) e 
della necessità di ragionare come territorio sulla futura configurazione del sistema scolastico e per farlo 
occorre mobilitare le risorse intellettuali e finanziarie per ripensare un nuovo assetto complessivo a vantaggio 
di tutto il territorio. Per questa complessità ritiene che Tavolo permanente sia una proposta importante e 
necessario. Il documento non rappresenta un rifiuto secco alle linee guida regionali, ma piuttosto uno 
strumento per avviare un nuovo percorso, stante la necessità di affrontare la materia in modo condiviso a 
livello regionale, in un’ottica distrettuale, che tenga conto delle specifiche esigenze territoriali e che sia 
supportata da un’azione legislativa e finanziaria da parte della Regione. 

Il Sindaco di Ghilarza, Stefano Licheri, accoglie con favore il documento a cui si è pervenuti e precisa che, 
oltre al respingimento delle linee guida, è necessario anche portare avanti le istanze specifiche quali quella 
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presentata dall’Unione di Comuni del Guilcier di creazione dell’’Istituto Globale e riorganizzazione delle due 
distinte Autonomie di Ghilarza e di Abbasanta, della quale si dovrà tener conto. 

Il Sindaco di Ula Tirso, Danilo Cossu, accoglie positivamente il documento tecnico presentato dal Sindaco di 
Oristano anche alla luce della regressione della Regione Sardegna da obiettivo 2 ad obiettivo 1 nell’ambito 
della ripartizione dei fondi strutturali europei: auspica che il conseguente incremento di risorse per le Regioni 
in ritardo di sviluppo venga utilizzato per interventi sull’istruzione, in quanto il potenziamento della scuola 
rappresenta la “cura” primaria per superare il divario e riportare la Sardegna nell’obiettivo 2. Auspica una 
maggiore attenzione verso le aree interne e i comuni più fragili a rischio di estinzione, quale il proprio comune. 

Il Sindaco di San Vero Milis, Luigi Tedeschi, esprime soddisfazione per questo esito che evita di prendere 
decisioni basate solo sui numeri. Osserva che la ridotta popolazione scolastica rappresenta un vantaggio, per 
certi aspetti, perché allontana il rischio di “classi pollaio” e consente di incentrare gli interventi sulla qualità 
della didattica. Conclude accogliendo favorevolmente la proposta di istituire un Tavolo tecnico permanente, 
che analizzi e valuti tutti gli aspetti che ruotano attorno all’istruzione e si augura che diventi un luogo 
permanente di confronto e elaborazione di nuovi percorsi.  

Il Segretario provinciale della Snals – Confsal, Luciano Cariccia, evidenzia il proprio assenso al documento 
unitario vista l’impossibilità di affrontare la questione scolastica tenendo conto esclusivamente di numeri e 
esigenze di risparmio; accoglie, infine, con favore la proposta di un Tavolo tecnico permanente. 

La Dirigente del Settore Affari Generali Provincia di Oristano, Dott.ssa Anna Paola Maria Iacuzzi evidenzia la 
necessità di avere comunque chiarezza sulle proposte pervenute alla Provincia e ancora in essere, considerate 
le successive comunicazioni e riflessioni.  

Il Vicesindaco di Baratili San Pietro, Giannantonio Madau, precisa che la richiesta del proprio comune è 
superata, benché presentata congiuntamente con il comune di Riola Sardo. 

Il Sindaco di Riola Sardo, Lorenzo Pinna, precisa che si tratta di una sospensione della richiesta, in attesa degli 
esiti di questo processo, in quanto le scelte che si prenderanno dovranno essere finalizzate a dare le corrette 
risposte alle esigenze della popolazione, prima interessata dai processi in discussione. 

Il Sindaco di Laconi ricorda ai presenti la criticità conseguente all’annoso problema del proprio comune, 
tuttora irrisolto, che, pur appartenendo amministrativamente all’ambito della Provincia di Oristano, per 
l’organizzazione ministeriale della rete scolastica ministeriale è afferente ad altra Provincia. Conclude 
chiedendo con forza un interessamento del Tavolo affinché questa situazione venga portata all’attenzione 
della Regione affinché venga data la corretta collocazione del proprio sistema scolastico all’interno della rete 
della  Provincia di Oristano. 

La Dirigente del Settore Affari Generali Provincia di Oristano, Dott.ssa Anna Paola Maria Iacuzzi riepiloga, ai 
fini di avere la conferma del tavolo, le proposte vigenti: 

- istituzione dell’Istituto Globale di Ghilarza (Infanzia-Primaria-Secondaria di 1°grado-Liceo e IPSIA) 

avanzata dall’Unione Comuni del Guilcer; 

- attivazione di tre nuovi PES (Samugheo, Uras, Cabras) associati al CTP n.1 Oristano; 

- richiesta di chiarezza avanzata dal Comune di Laconi in relazione alla configurazione provinciale del 

proprio comune nella rete scolastica regionale. 

Su richiesta dell’Amministratore Straordinario propone al tavolo di concludere questa fase dell’iter con la 
trasmissione alla Regione dell’esito della Conferenza Provinciale e del documento unitario condiviso da tutti 
i presenti alla conferenza, comunicando contestualmente alla Regione il link nel quale sono disponibili i dati, 
i verbali e le relazioni tecniche in progress, elaborate sulla base delle linee guida provvisorie, contenenti le 
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proposte ufficializzate dai soggetti partecipanti alla conferenza ed ancora valide, delle quali la RAS potrà 
tenere conto per le proprie fasi procedurali in assenza di ulteriori decisioni della Conferenza Provinciale. 

La riunione si conclude con l’assenso quanto sopra proposto da parte della Conferenza e con il ringraziamento 
dell’Amministratore Straordinario della Provincia per la presenza e per il lavoro svolto. 

 

 

 

 

 

 


